

Una estudiante italiana diseña un proyecto para la mejora de Crèmor - Levante de Castelló - 19/08/2018

Una estudiante italiana diseña un proyecto para la mejora de Crèmor

► La alumna de la Politécnica de Milán proyecta un centro polifuncional para inmigrantes en su tesis

CRISTÓBAL BLÁZQUEZ CASTELLÓ

■ Elisabetta Leoni estaba en la Universidad Politécnica de Valencia cuando decidió hacer su trabajo de final de carrera sobre alguna infraestructura que ayudase a dinamizar el barrio de Crèmor de Castelló.

Leoni estudiaba en la Universidad Politécnica de Milán y su interés por la zona nació gracias a los talleres que impartía Jaume Prior, antiguo presidente del colegio de arquitectos de Castelló.

El pasado 25 de julio la estudiante de origen italiano presentó su trabajo en su universidad de origen obteniendo la máxima nota posible. Para realizarlo, Leoni tuvo en cuenta las previsiones que el Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) tiene con el barrio. En un primer momento, el Ayuntamiento de Castelló se interesó por este y otros proyectos que también supervisaba Jaume Prior, pero hoy en día Leoni reconoce no haber hablado más con el consistorio.

Su proyecto consistía en un centro polifuncional y deportivo destinado a la acogida de inmigrantes. El espacio elegido para la construcción se situaba entre la orilla del río Seco y la oficina del Servef. El centro disponía de seis aulas en la parte más alta, una planta baja con cafetería y sala de exposiciones, aulas para la formación profesional y laboratorios, un pequeño gimnasio, vestuarios y campos de fútbol, baloncesto, voleibol y tenis. Su objetivo tenía un marcado carácter social, ya que buscaba la integración de los inmigrantes y reforzar las relaciones con los castellonenses de la zona.

Además, la idea inicial de la estudiante era que el distrito en ge-



Elisabetta Leoni, estudiante de la Universidad de Milán, en la Plaza Mayor de Castelló. CARMEN RIPOLLÉS

neral se dinamizase al estilo de la ribera del Túria en Valencia. Para ella el centro de inmigrantes debía ser un polo para espolear la urbanización del entorno de la zona y convertir el barrio en un lugar más atractivo y más verde.

El desamparo de Crèmor

Una de las cosas que más llaman la atención de Leoni es su sensación de que la zona de Crèmor se construyó «sin ningún tipo de planificación urbanística, como hecha por casualidad».

En este sentido, Jaume Prior es duro: «La zona de Crèmor es un sobrante, nadie ha hecho un análisis de criterio del desarrollo urbanístico». Para el expresidente del colegio de arquitectos, «la



Maqueta del centro ideado por Leoni. LEVANTE-EMV



El ayuntamiento presentó en junio un plan en Crèmor

► El pasado mes de junio el Ayuntamiento de Castelló presentó un proyecto para transformar el río Seco en una corredor medioambiental. Se trata de una inversión de unos 20 millones de euros en 10 años para rehabilitar la zona y convertirla en un territorio con parques urbanos. Entre las acciones pensadas para el plan está la recuperación de la senda de l'Enramada y la actuación en torno a la ermita de Sant Joanet del Riu, ambas en Crèmor. Se espera que esta zona se transforme en todo un parque y poner una pasarela ciclista que la una con el parque Botànica Carmen Albert. Esta acción casa con la idea de Leoni de convertir el río Seco a un sitio verde.

zona se convertirá en un quiste si no se actúa, cuando se hizo la UJI se proyectó de espaldas al barrio y por eso ahora la zona ha quedado así».

Crèmor ha sido históricamente una de las zona olvidadas por los ayuntamientos a la hora de realizar mejoras. Prior avisa de que «la zona se convertirá en un quiste» si no se actúa dentro de poco para mejorar el barrio. Leoni comenta que «después del nacimiento de la zona de la Universidad, Crèmor se quedó a un lado y con unas características urbanísticas muy distintas».

Para ambos, el distrito ha quedado en medio de la zona del Raval y del centro sin una solución de continuidad. En junio, el ayuntamiento presentó un proyecto para su rehabilitación.